



---

## Vorstandsbrief Nr. 2 | 2019

1. April 2019

**Stillhaltefrist: Lobbyarbeit auf Länderebene - Europawahlen: IEVA stellt sich auf -  
BfTG im Fachaustausch mit Coresta - Relaunch unserer Webseite**

Liebe Mitglieder,

unsere politische Arbeit gegen die Stillhaltefrist geht weiter – jetzt auch auf der Landesebene und bei den Kontrollbehörden vor Ort. Was wir zusätzlich in Europa, im DIN-Ausschuss und auf anderen wichtigen Baustellen in den letzten beiden Wochen geschafft haben, lest ihr hier:

### **Stillhaltefrist: BfTG hakt direkt vor Ort nach**

Wir machen Druck gegen die 6-Monatsfrist. Wir haben dazu den Finanzpolitiker Johannes Steiniger und den Europapolitiker Philipp Amthor im Bundestag getroffen. Die beiden Abgeordneten sind gute Netzwerker, bekennende Gegner von Werbeverböten und damit auch gute Türöffner für unsere Anliegen in der CDU.



Mit MdB Philipp Amthor

Nachdem das Bundesministerium für Ernährung und Landwirtschaft vor kurzem auf Anfrage keine aussagekräftigen Informationen zur tatsächlichen Kontrolle der Stillhaltepflicht machen konnte, haken wir jetzt als nächsten Schritt direkt bei den zuständigen Landesbehörden und vor Ort nach. Wir wollen wissen: Gibt es überhaupt Zahlen, ob und wie die Registrierungspflicht kontrolliert und eingehalten wird? Hierfür sprachen wir letzte Woche mit Fachleuten in der Landesvertretung von Niedersachsen in Berlin. Uns wurde zugesagt, bei den Ausführungsbehörden nachzuhaken. Zusätzlich werden wir das Thema direkt an die niedersächsische Landesregierung adressieren. In den nächsten Wochen haben wir weitere Folgetermine mit den zuständigen Ressorts weiterer Bundesländer.



Mit MdB Johannes Steiniger

Durch ein Mitglied haben wir eine weitere Liste der Registrierungen vom zuständigen Bundesamt für Verbraucherschutz und Lebensmittelsicherheit (BVL) bekommen (letzter Eintrag 31.08.2018). Im Unterschied zu der öffentlich zugänglichen Version auf der BVL-Webseite enthält unsere Datei auch das jeweilige Registrierungsdatum und die Product-Ids. Die Datei findet Ihr im [Mitgliederbereich](#) auf unserer Webseite.

Hartnäckig hat sich auch Vorstandsmitglied Tom Mrva darum gekümmert, einen Kontakt vor Ort mit der für seine Region zuständigen Kontrollbehörde, der Lebensmittelkontrollstelle des Kreisverwaltungsreferats (KVR) München, zu bekommen. So waren auf aktive Einladung von Tom Vertreter des KVR für ein Gespräch zu happy liquid gekommen. Mit dabei BfTG-Mitglied Thomas Engel von iSmokeSmart. In dem mehrstündigen Gespräch mit dem KVR hat sich gezeigt: Aufklärungsarbeit zu unserem Produkt ist weiterhin nötig, damit die zuständigen Überwachungsbehörden wirklich effizient Verstößen gegen die Registrierungspflicht nachgehen können.

Sollte sich am Ende tatsächlich schwarz auf weiß herausstellen, dass so gut wie kein Bundesland die Ressourcen und das notwendige Know-how zur Kontrolle der

Registrierungspflicht vor Ort hat, haben wir ein weiteres Argument, diese absurde und praxisfremde Karenzzeit politisch abzuschaffen.

### **Europawahlen: IEVA stellt sich weiter auf**

Vom 23. - 26. Mai wählt Europa – danach werden die politischen Karten in Brüssel neu gemischt. Die Independent European Vape Alliance (IEVA) bereitet sich darauf vor. Wie an dieser Stelle schon berichtet, hat Dustin Dahlmann hier den Vorsitz des Verbands übernommen. Für die tatkräftige Unterstützung unserer politischen Arbeit in Brüssel konnten wir die PA-Agentur IDA Group in Brüssel engagieren. IDA arbeitet seit langem erfolgreich in Brüssel und ist gut vernetzt auf europäischer Ebene. Wir werden jetzt gemeinsam mit den IEVA-Mitgliedern und der IDA Group den Kurs für unsere Arbeit nach den Europawahlen abstecken. Zu den kommenden Herausforderungen, die dann anstehen, werden unter anderem die TPD 3 und die Wiederaufnahme der Steuerdiskussion gehören.

### **BfTG im DIN-Ausschuss**

#### **Fachgruppe E-Zigarette - Projektgruppen-Leiter Dustin Dahlmann**

#### **Wichtiger Fachaustausch mit Coresta**

Das BfTG ist national im DIN-Ausschuss mit einer eigenen Projektgruppe zu D2L-E-Zigaretten vertreten. Über diese Projektgruppe haben wir jetzt einen engeren Kontakt zur weltweit aufgestellten Forschungsorganisation Coresta aufgebaut. Mit den Ergebnissen unserer DIN-D2L-Projekt-Vorstudie über das Zugverhalten bei E-Zigaretten wird nun im Mai auf einer Konferenz in Kanada darüber beraten, inwiefern die E-Zigaretten-Forschung von Coresta unsere Arbeit ergänzen kann.

### **Weitere Veranstaltung mit eGarage: Wissenschaft berichtet - Politik fragt**

Wir haben wieder eine Veranstaltung zusammen mit eGarage auf die Beine gestellt, in der wir Politik und Wissenschaft zum Thema E-Zigarette zusammenbringen. Die Veranstaltung findet am heute, 1. April von 18 Uhr bis 19.30 Uhr in der Landesvertretung Hamburg statt. Titel: „Dampfen – das Ende der Zigarette? Wissenschaft berichtet, Politik fragt“. Wir freuen uns, dass es uns wieder gelungen ist, für die Veranstaltung Professor Hajek, Professor für

klinische Psychologie an der Queen Mary University of London und am UK Centre for Tobacco & Alcohol Studies für ein Impulsreferat mit anschließender Diskussion zu gewinnen. Danach diskutiert der Wissenschaftler mit Mitgliedern des Bundestages, die sich fachlich mit dem Thema Tabak- und E-Zigaretten befassen.

### **Relaunch: BfTG präsentiert sich mit neuer Webseite**

Einige von Euch werden es schon bemerkt haben: Wir haben – wie auf der letzten Mitgliederversammlung angekündigt – unsere Webseite neu aufgestellt ([www.bftg.org](http://www.bftg.org)). Noch übersichtlicher, klarer strukturiert und mit mehr Service in puncto Infos und Fakten rund um die E-Zigarette. Für unsere Mitglieder – aber auch für das Informationsbedürfnis wichtiger Zielgruppen wie Fach- und Publikumsmedien, Wissenschaft und Politik. Auch neu: Mitglieder sind prominent mit Links zu ihren Shops dargestellt. Wer noch nicht dabei ist, kann sein Logo gerne mit Linkwunsch an [member@bftg.org](mailto:member@bftg.org) zusenden. Wir werden in den nächsten Wochen auch noch den Servicecharakter unseres internen [Mitgliederbereichs](#) verbessern und mit weiteren Inhalten füllen. Wir freuen uns über Euer Feedback zur neuen Webseite!

Euch eine gute Woche und besten Dank für Eure Unterstützung!

Euer



Dustin Dahlmann – Vorsitzender